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Zusammenfassung

        
Seit 1975 haben wir 1221 perkutane Leberbiopsien nach Menghini bei ambulanten Patienten durchgeführt. Bei 731 Patienten wurde ab 1978 routinemäßig vor dem Eingriff eine Ultraschall-Oberbauch-Untersuchung veranlaßt. Bei 203 konsekutiven ambulanten Punktionen in den Jahren 1981/82 wurden alle Patienten zwei Stunden nach der Punktion neuerlich mit Ultraschall untersucht. Bei keinem dieser patienten konnte dabei ein wesentlicher, durch den Eingriff bedingter, pathologischer Befund erhoben werden.


        
Wir halten auf Grund unserer Erfahrungen bei perkutanen Leberblindbiopsien nach Menghini die Ultraschall-Voruntersuchung für wünschenswert und die ambulante Durchführung für vertretbar. Die Ultraschall-Kontrolluntersuchung nach dem Eingriff ist unserer Meinung nach nicht notwendig.


      
        
Abstract

        
Since 1975 we performed 1221 percutaneous liver biopsies in outpatients. From 1978 onwards an upper abdominal ultrasound examination has been carried out in 731 patients before performing the puncture. In 203 consecutive punctures in the years 1981/82 another ultrasound examination two hours after the biopsy was performed. No complications have been observed. Hence, we recommend ultrasound examination in outpatients before biopsy for diagnostic and topographic reasons, but not afterwards, as the procedura seems reasonably safe.


      

Schlüsselwörter

Indikationen zur Leberbiopsie - Biopsie-Technik - Komplikationen bei Punktionen




Key-Words

Indication of liver biopsy techniques of biopsies - complications of punctures
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